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Förderverein Fähre Siebeneichen e.V. 

Am 23. März 2017 haben der Kreis Hzgt. Lauenburg, die Gemeinde Siebeneichen 

und der Förderverein Fähre Siebeneichen e.V. den Vertrag zum Betrieb der Fähre 

Siebeneichen unterzeichnet. Das erste Betriebsjahr wurde als Probejahr vereinbart. 

Der Fährbetrieb wurde am 01.04.2017 aufgenommen und bis zum 03.10.2017 

ununterbrochen durchgeführt. Fährtage waren jeweils am Sonnabend und Sonntag 

sowie an gesetzlichen Feiertagen, jeweils von 10.00 Uhr bis 18.00 Uhr – bei 

Veranstaltungen auch von 08.00 Uhr – 20.00 Uhr. Eine Sonderfahrt wurde 

veranstaltet (13.06.), insgesamt sind 60 Betriebstage geleistet worden! 

In der Fährsaison wurden 4300 Personen und 1030 Kfz übergesetzt. 

Es waren in der Saison 6 Fährmänner/frauen eingesetzt, davon 4 ehrenamtlich tätige 

Fährmänner/frauen. Zusätzlich befindet sich ein Fährmannanwärter in Ausbildung. 

Ein festes Fährentgelt wurde nicht erhoben, die Passage erfolgte kostenfrei, um 

Spenden wurde gebeten. Als Spenden für die Fährpassage konnten in 2017 

8.025,99 € erzielt werden. 

Für die Aufrechterhaltung des Fährbetriebes sind in 2017 insgesamt Kosten i.H.v. 

4.730,56 € entstanden.  

Die Zusammenarbeit mit der Gemeinde Siebeneichen als Betreiber der Fähre und 

dem Kreis Hzgt. Lauenburg in seiner Eigenschaft als Eigentümer hat sich bewährt. 

An dieser Stelle geht ein großer Dank an den Bürgermeister der Gemeinde 

Siebeneichen, Karl-Heinz Weber, und dem zuständigen Ansprechpartner bei der 

Kreisverwaltung, Herrn Norbert Hammann. 

Einen Einschnitt gab es am 19.April 2017, als unsere 1. Vorsitzende, Carmen Niklas, 

ihren Rücktritt von diesem Amt erklärte. Es ist ihr aus persönlichen Gründen leider 

nicht möglich, dieses Amt weiterzuführen. Der Vorstand beschließt, den Verein bis 

zur Mitgliederversammlung 2018 in der verbliebenen Besetzung weiter zu führen. Die 

Leitung übernehmen der 2. und 3. Vorsitzende in enger Zusammenarbeit. Eine 

Suche nach einem/einer neuen 1. Vorsitzenden würde im ersten Betriebsjahr der 

Fähre in „eigener Regie“ evtl. unnötige Unruhe in den Verein bringen.  

Diese Verfahrensweise hat sich das Jahr über bewährt, alle Vorstandsmitglieder 

haben in harmonischer Zusammenarbeit alle anstehenden Aufgaben gemeistert. 

In 2017 hat der Verein am 01.4. das alljährliche Anfährfest, am 29./30. Juli den 

Kunsthandwerkermarkt im Rahmen des Kultursommers am Kanal in Siebeneichen 

mit einigen Ständen im Pastoratsgarten und auf der Fährwiese genutzt und am 

03.10. das Abfährfest veranstaltet, um wieder Spenden für unseren Verein zum 



Erhalt unserer Fähre einzuwerben. An dieser Stelle ein großer Dank an die Pastores 

Wilmer für die stetige Unterstützung unseres Fördervereins. 

Am 21./22.10. waren wir auch auf der Gewerbeschau in Büchen präsent. Es gelang, 

dort neue Mitglieder für uns zu gewinnen und Spenden entgegen zu nehmen.  

Ein Dank für die Unterstützung vor Ort an den Vorstand des Heimatbund und 

Geschichtsverein Bezirksgruppe Büchen und Umgebung. 

Die Wiese, rechter Hand vor der Fähre, konnte nach Auslaufen des Pachtvertrages 

vom Förderverein für eine Jahrespacht von 16,- € vom Wasser- und Schifffahrtsamt 

gepachtet werden. Diese Fläche soll uns bei der Durchführung von Veranstaltungen 

dienen und die Nutzung in der gegenwärtigen Form sichern. 

Der Landrat des Kreises Herzogtum Lauenburg hatte uns am 26.Januar zu Kaffee 

und Kuchen eingeladen, um seinen Dank an die Mitglieder des Fördervereins Fähre 

Siebeneichen e.V. für die in 2017 geleistete Arbeit zum Erhalt der Fähre zu 

überbringen und den Willen zur Fortführung des Vertrages zum Weiterbestehen des 

Fährbetriebs bekundet.  

Am 31.01.2018 konnten wir mit großer Freude und Stolz den Liberalen Bürgerpreis 

des Kreisverbandes der FDP entgegennehmen. Dieser Preis ist mit 300,- € dotiert 

und würdigt das bürgerliche Engagement in der Gesellschaft. 

Das Projekt „Erneuerung der Bootsstege“ an beiden Seiten des Kanals, hat im 

Februar 2018 begonnen und konnte noch vor dem Anfährfest abgeschlossen 

werden. In Folge der Baumaßnahmen sind noch „Schönheitsreparaturen“ auf der 

Fährwiese durchzuführen. Alle Arbeiten dort an der Fähre waren durch das widrige 

Wetter (erst Nässe – dann Kälte) sehr erschwert worden. 

Hier an dieser Stelle soll unseren Sponsoren und Förderern – nicht nur am Projekt 

„Erneuerung der Bootsstege“ - ein ganz herzlicher Dank gesagt werden:  

Der Zimmerei Markus Raeth/Büchen für die Aufstellung von zwei Bänken an der 

Fähre und der maßgeblichen Unterstützung als Obermeister der Zimmerleute bei der 

Kreishandwerkerschaft beim Projekt „Bootsstege“. 

Der Fa. Jens Born für stete Unterstützung unseres Vereins und auch beim Projekt 

“Erneuerung der Bootsstege“. 

Der Fa. Berndt Holzbau GmbH bei der Erneuerung der Bootsstege. 

Der Kreis Hzgt. Lauenburg hat die Pfähle dafür aus den Kreisforsten zur Verfügung 

gestellt. 

Nicht vergessen werden soll hier der Koordinator der Baumaßnahmen vor Ort – ein 

besonderer Dank an unseren Fährmann Benni! 



Dank an die Landschlachterei „Marx“ in Woltersdorf für stete Unterstützung unserer 

Veranstaltungen mit erheblichen Sachspenden. 

Dank an Herrn Dr. Mulzer aus Schwarzenbek für wiederholte, wertvolle 

Sachspenden. 

Dank auch an den Geschäftsführer der Fa. CLU Unternehmensholding/Hamburg, 

Herrn Liedtke, für eine besonders hohe Geldzuwendung. 

Und nicht zu vergessen, auch ein ganz besonderer Dank an die DLRG Büchen für 

beständige, zuverlässige Unterstützung bei unseren Veranstaltungen und Arbeiten. 

Ohne die DLRG Büchen wäre manches nicht möglich gewesen! 

Bei der Erstellung von Werbebroschüren und Flyern / Mitgliedsanträgen / Plakate 

und mit ihrem beliebten „Crêpes-Stand“ unterstützt uns im besonderen Maße 

kontinuierlich Christiana Kohn / Langenlehsten. 

Unser Mitglied Burkhard Arrenberg / Hamburg betreut unsere Internetseite. Auch 

dafür unseren Dank an Herrn Arrenberg! 

Auch die Schilder, welche auf unsere Fähre auf beiden Seiten des Kanals hinweisen 

sollen, sind vom Verein beschafft worden und werden, sobald es das Wetter erlaubt, 

aufgestellt.  

Verschiedene Rundfunkreportagen und Presseberichte sind als Öffentlichkeitsarbeit 

geleistet worden. 

Und das Wichtigste zum Schluss – der neue Fährkalender, der 5. mittlerweile, ist da! 

Dafür ein besonderes Dankeschön an die Schöpferin und Spenderin – unsere 

Fährfrau Ise Bosch!  

 

 Thomas Franke                           

(1. Vorsitzender)            


